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小区消防维修改造需
要建廊桥，因一间加建玻璃
房无法施工

9月18日下午，记者来到宝泰温泉花园
小区，在小区物业管理处的入口，张贴着海
口市住建局关于宝泰温泉花园申请办理房
屋权属登记涉及消防问题的复函，复函介绍
了小区存在的消防安全问题，其中7栋和8
栋单元之间的楼梯未通过房顶连通，不符合
《高层民用建筑设计防火规范》（GB50045-
95，2005版）第6.1.1强制性规定。

业主陈女士（化姓）介绍，为了申请办
不动产权证，目前小区正在按照住建局复函
的有关要求进行消防维修改造，将7栋和8
栋单元之间的房顶连通，修建一条楼顶钢结
构廊桥通道。“现在8栋一单元和二单元之间
的廊桥已经修建完成，但7栋一单元和二单
元之间的廊桥却无法修建。原因是7栋一
单元1606房住户违法占用公共露台加建玻
璃房，导致施工单位无法在7栋一单元和二
单元之间修建钢结构廊桥。如果7栋一单
元和二单元之间楼顶无法连通，消防验收就
无法完成。”陈女士说。

记者来到小区7栋1单元楼顶看到，该
处的廊桥还未开始修建，而楼顶公共露台处
有一间玻璃房，该玻璃房占据了公共露台的
大部分，入口处留有一条过道，入口处的铁
门紧锁。记者联系了小区物业，相关负责人
说，“之前这个露台入口的铁门用的是我们
物业的锁头，后来被1606房业主私自换掉
了，我们也没有钥匙。”

记者来到该单元1606房，多次敲门无
人应答。记者注意到，1606房门口贴着一张
来自海口市综合行政执法局琼山分局案件初
查通知书，针对该房业主未经规划许可，占用
公共露台建玻璃房一事，要求当事人提供报
建、房产证、购房合同等相关材料。

当事业主：玻璃房不是
违建；开发商管理人：已要
求自行拆除

记者通过电话联系上了1606房业主，
对方称目前正在外出差，国庆后才回海口。
而对于加建玻璃房一事，该业主表示玻璃房
不是违建，“当初我买房的时候，开发商允许
我使用这个露台，但没有签相关协议，只有
一个说明。”

记者了解到，该小区的开发商为海南金
方洋置业有限公司。据一名林姓相关负责人
介绍，目前海南金方洋置业有限公司已经破产
清算，他是法院方面指定的海南金方洋置业有
限公司的管理人。“针对7栋一单元楼顶加
建玻璃房一事，我们也出具了一份《关于限
期搬离并自行拆除违法加建玻璃房的通
知》，要求1606房业主自行拆除玻璃房。”

该通知显示，金方洋置业有限公司管理
人在组织和实施宝泰温泉花园消防维修改造
过程中，发现7栋一单元楼顶公共露台被7
栋一单元1606房住户违法占用并加建了玻
璃房，该违法加建阻碍了施工单位在7栋一
单元和二单元楼顶上改建一条钢结构廊桥。

“7栋一单元屋顶原本有一个公共露台，1606
房属于跃层住房，该房业主将公共露台占用
后建了一间玻璃房。按照消防验收的相关强
制性要求，7栋一单元和二单元楼顶要连通，
所以要修建一个廊桥，但这间加建的玻璃房
阻碍了廊桥的修建，目前8栋已经修好了廊
桥，就差7栋了。我曾多次与1606房住户沟
通，但对方不同意拆除玻璃房。”林先生说。

海
口
宝
泰
温
泉
花
园
小
区
多
名
业
主
：

一
间
加
建
玻
璃
房
影
响
全
楼
办
房
本

致
小
区
消
防
维
修
改
造
无
法
推
进
，验
收
无
法
完
成
；
多
方
将
协
商
解
决

本报讯 近日，海口振发路宝泰温泉花园小区多名业主向记者
反映，该小区有人在7栋1单元楼顶加建玻璃房，“我们小区正在
办理不动产权证，加建的玻璃房影响了消防维修改造工程和小区
消防验收，导致办证工作无法顺利推进。” 记者 林道亨 文/图

随后，记者将情况反映给了辖区城管部
门。海口市综合行政执法局琼山分局相关执
法人员表示，经了解核实，宝泰温泉花园小区
7栋一单元楼顶的玻璃房，是7栋一单元1606
房业主于2016年加建。

“当时小区物业没有履行监管职责，没有
将情况上报给我们。我们前些天已经联系了
7栋一单元1606房业主，该房业主表示出差
不在海口，要到国庆假期后才能回海口。”该名
执法人员表示，他们将在国庆后协调住建、消
防等部门到小区进一步核实情况。

“如果该玻璃房确实影响到小区消防验

收和办证，而该房业主又不愿意自行拆除，我
们将向上级部门汇报，强制拆除。”该名执法
人员说。

针对目前的情况，该小区物业相关负责人
表示：“当时我们的确知道1606房业主加建了
这间玻璃房，我们也进行了劝说，让他停止加
建，但是他不听。”

昨日，记者再次联系了小区7栋1606房
业主，该业主表示，“我也不是完全不同意拆
除，具体要看修建的廊桥是否会影响到我们
家，是否要拆除玻璃房，要到现场协商后才能
做决定。”

本报讯“房产税困难减免退税6.12万元，城镇土地使用税困难减免退税
68.95万元，一共退税75.07万元！感谢税务的好政策和好服务，不仅盘活了
公司的资金周转，也让我们对渡过疫情‘寒冬’后的转型发展更有信心！”近
日，海南农垦石鹿实业有限公司财务负责人沈海峰一边细数着退税账单，一
边激动地向税务工作人员表示感谢。 记者 刘兵 通讯员 何萍 林唐专

海南农垦石鹿实业有限公司是一
家老牌水泥制造企业，受新冠疫情影
响，被迫进入了停产转型阶段，靠出租
厂房的微薄收入艰难营运。今年8月，
受新一轮疫情影响，厂房租金收入大幅
下降，这对于目前仍承担着十几名下岗
职工社保费支出，以及公司生活区近千
名退休职工及家属社区服务职能的“老
国企”来说，犹如雪上加霜。

在开展企业复工复产“问计问需优
服务”活动中了解到企业的困难情况
后，昌江黎族自治县税务局第一时间利
用税收大数据对该企业进行了政策筛
查，在认定其符合困难企业的减免条件
后，及时安排专人联系并指导该企业办
税员准备相关资料，并结合疫情防控

“非接触式”办税需求，指导该企业通过
电子税务局发起了退税申请，成功帮助
该企业申请了退税。

据了解，2022年以来，昌江县税务
局针对国家延续实施和新出台的组合

式税费支持政策，建立主动问需机制，
组织业务骨干深入企业一线，对企业精
准开展政策宣传和纳税辅导，并对企业
实际享受的税费优惠情况进行跟进落
实，以“政策+服务”双轮驱动，帮助企业
应知尽知、应享尽享。在8月份疫情发
生后，昌江县税务局更是坚持紧盯政策
落实和多方联动，通过电话辅导、线上
申请、后台审核的“全流程服务”模式，
实现纳税人足不出户便可在网上完成
退税申请，推动税收优惠政策全方位落
地生根，让“退税红利”快速、准确直达
市场主体，用税务力量助力市场主体重
现生机活力。

“以‘真金白银’的形式，把税收红
利退还给企业，不仅可以缓解企业的
资金困难，起到‘帮一把、扶一程’的作
用，更能增加企业的生存力和发展力，
切实为我县企业在疫情期间纾困解
难。”昌江县税务局党委书记、局长苏
杰表示。
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城管将协调住建、消防、业主等
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